

Pago anticipado

Pago anticipado.

Alcoy un mes 4'50 pesetas.—Trimestre 4'50 id.—Fuera 5'25 id.—Extranjero—15.—Ultramar 8 id.—Recibe anncios y re:lamos la Administracion.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm. 9, imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números, sueltos 10 céntimos.

Números atrasados 25 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

AÑO VIII

REDACCION.

ALCOY VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1885

ADMINISTRACION.

NUM. 2099

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL



D. O. M.

Mañana, 7 del corriente, á las nueve de la misma, se celebrará en la Parroquial de S. Mauro y S. Francisco, la MISA DE OCTAVA por el alma de

Doña Rita Baronat Payá,

VIUDA DE D. LUIS PASCUAL Y PEREZ,

de 88 años de edad,

fallecida el 31 de Enero ultimo.

Sus alligidos hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Alcoy 6 Febrero 1885.

ADVERTENCIA.

Rogamos á todos los señores suscritores de fuera de la localidad, cuyos pagos se hallen en descubierto, tengan la bondad de remesar el importe de sus abonos corrientes ó atrasados, en libranza del Giro Mútuo ó sellos de franqueo, con arreglo á las condiciones de suscripción insertas á la cabeza de este mismo diario

Revista de curiosidades.

De nuestro servicio particular. LOS ADAMITAS. La Enciclopedia de Diderot y el Diccionario de los Cultos religiosos de Delacroix dan pormenores idénticos sobre esta secta. Los Adamitas, herejes del 2.º siglo, de la Iglesia, eran así llamados porque imitaban la desnudez de Adán, primer padre del humano. Apoyaban esta extraña manera

de vivir en que habiendo sido restablecidos al estado de inocencia, eran tan sencillos y puros como Adán y Eva lo eran en el Paraíso terrenal antes del pecado.

San Epifanio nos informa que antes de entrar en sus templos se despojaban de sus vestiduras é iban desnudos, hombres y mujeres, en tropel, á ocupar sus sitios para rezar ó escuchar «la lectura». Según San Agustín, aborrecían el matrimonio porque Adán no había conocido á su mujer sino después del pecado, pero se permitían el uso de las mujeres en comun, no impidiéndoles esto el querer pasar por castos. Por lo demás su vida era muy arreglada en lo exterior, y si alguno de ellos era conocido por haber hecho uso de los placeres carnales en otros sitios que en sus reuniones, era airado de ellas, como lo fueron Adán y Eva del paraíso.

Tertuliano añade, que negaban la unidad de Dios, la necesidad de la oracion y trataban el martirio como locura y extravagancia.

Se hace remontar su origen á Carpócrates, al cual San Clemente de Alejandria, su compatriota, le reprochaba, como á su hijo Epifanio, haber predicado la comunidad de bienes y de mujeres.

Esta secta oscura no parece haber subsistido mucho tiempo; sin embargo fué renovada en el siglo doce por un cierto Tandeme ó Tanchelin, y otros adamitas reaparecieron en el siglo 14 en el Delfinado y Saboya bajo el nombre de Turcupinos y de hermanos pobres. El dominicano Jacques de Mora inquisidor de Bourges, hizo quemar algunos de ellos, y por orden del rey Carlos V. sus libros fueron tambien destruidos por el fuego en la plaza del mercado de los puercos.

En el siglo XV un flamenco llamado Picard renovó esta herejía y la extendió por toda Bohemia, notablemente en el ejército de Ziska.

Después de la derrota de este general, algunos anabaptistas intentaron introducirse en Holanda, donde se habían refugiado, pero la severidad del gobierno hizo fracasar su tentativa. Por último, esta secta que encontró algunos partidarios en Polonia é Inglaterra desapareció bajo el desprecio público.

En cuanto á los Preadamitas, es el nombre que se da á los que han sostenido que habían existido hombres antes de Adán. Esta creencia adoptada por San Clemente de Alejandria y por Juliano el Apóstata tuvo numerosos adeptos en Holanda, sobre todo cuando Isaac de La Pereyre hizo aparecer su libro sobre Los Preadamitas. Este sistema fué combatido por Desmarais profesor de teología en Graninga contestándole La Pereyre. Perseguido, este último en Bélgica por los inquisidores, apeló al Papa y se dirigió á Roma, donde fué muy bien acogido por Alejandro VII. En 1657, publicó una retractacion de su obra al mismo tiempo que una abjuracion de la fé calvinista, y vuelto á Francia fué nombrado bibliotecario

del príncipe de Condé. En los últimos años de su vida se retiró al seminario de nuestra Señora de las Virtudes donde murió el 30 de Enero de 1676. Su secta parece no haberle sobrevivido.

Los ritos de los adamitas han sido practicados mas ó menos modificados, por los Beghards, Brétshren si the pure Spirit y otros.

Un defensor de Luis XVI.

Emmanuel Aubier oriundo de una familia distinguida de Auvernia, nació en Clermont el 20 de Setiembre 1749. Ejerció el cargo de gentilhombre del rey Luis XVI, ligándose á este príncipe con una honrosa constancia. Fué uno de los cinco hombres que no cesaron de defender al rey el 40 de Agosto, y que le siguieron á la Asamblea legislativa cuando hubo resuelto dirigirse á ella para evitar la efusion de sangre. Permaneció en la antecámara de la habitación donde el rey estaba detenido, y allí pasó las dos noches que precedieron á la traslacion de la familia real á la prision del Temple. Habiéndosele obligado á alejarse, depositó sobre la mesa del rey una bolsa con 50 lises, único dinero que poseía.

Aubier se retiró á Alemania donde la noticia del juicio del rey le proporcionó la ocasion de ofrecer á este príncipe una nueva prueba de su adhesion. Suplicó al general Dumouriez y al embajador francés en la Haya que solicitaran para él la autorizacion de presentarse en la barra de la Convencion para declarar contra el cargo que se hacía á Luis XVI de haber dado la orden por escrito de hacer fuego sobre el pueblo. No recibiendo respuesta, recurrió á medios mas directos, pero Malesherbes después de haber dado parte de ello al rey, le disuadió de un proyecto peligroso, que no podía tener un resultado favorable. Informado de esta accion y de estos senti-

cuando en la forzada calma que sigue á su desesperacion, exclama: «... pues el delito mayor del hombre es haber nacido.» (1)

Con notable aptitud para el estudio, inclinación sus padres á seguir una carrera literaria ó científica, que sirvió para proporcionarle una fortuna, le sirviera al ménos para abrirla las puertas de la independencia social, idea á que rindió constantemente fervoroso culto nuestro joven protagonista. Indólole tambien á tomar esta resolucio, el juicio desapasionado y sincero de personas respetables que creían ver en él el amparo de su familia, y andádo el tiempo, una gloria futura de su patria.

Animado por tanta risueña esperanza y uniendo á su clara inteligencia esa firme voluntad, que pedía á Dios el inmortal Ayala, como don el más preciado de Cuantos puede ostentar el humano espíritu, emprendió Cándido la ardua tarea que se había impuesto, no sin tener que sufrir de un modo horrible durante la época de sus estudios, como todo el que acomete esta ardua empresa de seguir una carrera tendida de al mismo tiempo que gozarse el sustento material del cuerpo con trabajos extraordinarios, y que tanto distan de aquellos otros á que se

(1) La vida es sueño, de Calderon

La vida real.

CANDIDO PATULEGUE.

Fué Candido uno de esos seres desdichados á quienes el destino frecuentemente elige para que sean victimas de la frivola y egoísta sociedad en que viven la vida del martirio. Hijo de padres humildes, aunque honrados, concedióle la naturaleza el fuego sagrado de la inspiracion y del talento, como recompensa, quizá, á la escasez de bienes materiales que siempre acompañó la trabajada existencia de los que le dieron el ser, bien ajenos sin duda de que el hijo de sus entrañas había de hacer suyos algunos dia los conocidos versos con que el principe Segismundo reprocha enérgicamente al cielo

ma de la mesa para que todos las vean. Ante todo legalidad. —Anda, Lolita—dice la mamá—toca para que se oigan estos señores. —¿Y qué pieza toco, mamá? —La que ellos quieran. Escoja V. D. Luis. —La que yo mismo la mija que más me entusiasma, el aria de Favorita. —Mamá, que toque Martha—dice Antoñita. —Es una música que me enamora... Digo, si don Luis... —Tocaré ambas cosas. —¡Oh, no! No faltaba más... Dé V. gusto á Antoñita: otra noche me lo dará V. á mi. —Luego tocará el Sr. Lopez con su hija; ejecuta muy bien varias piezas á cuatro manos—dice don Próspero.—Aquí viene Lopez. —¡Hola, señor de Lopez. Dé V. hablarámos. Confo en que nos tocará V. esta noche algo con la polka. Qué monísima está la mija. Ha crecido mucho y está hecha una mujer. —Tocaremos, doña Bibiana. (Esta á su marido.)—¿Cree que pescamos á D. Luis? —Dios te oiga. ¡Pero, mira! Ya anda Juanito regocijándose con Rosa, y la verdad... —¡Hombré, considera que él es el alma de

mientos tan generosos Federico Guillermo, escribió a Aubier en los terminos mas lisonjeros, nombrándole comandante del Aguila Negra y uno de sus chambelanas.

Despues del 18 Brumario, Aubier volvió á Francia donde vivió retirado hasta la primavera de 1814, en que volvió á desempeñar en la corte las funciones que habia ejercido otras veces.

Sus tres hijos sirvieron en el ejército de Condé; uno de ellos continuó en su puesto de mayor en el regimiento de Prusia y los otros dos volvieron á Francia con su padre. Casimiro Rosell. Madrid 4 Febrero 1885.

Calendario DEL AGRICULTOR.

FEBRERO.

En los países cálidos se da una labor de azada á los cultivos de legumbres. Se siembra cebada, pastel, azafrañ y espárgagos.

Se siembran en los sembreros cubiertos, las mismas plantas de huerta anotadas para el mes anterior, tomates de todas clases, calabazas y melones: en las plantabandas coles primerizas de verano, cebollas encarnadas pequeñas, acelgas blancas, lechuga, escarola, caballo de angel, apio y otras plantas.

Se plantan coles de verano, fresales, lechugas, etc. termina la recolección de aceituna, no debiendo diferirse, esta operacion porque se debilitaria al árbol en perjuicio de las cosechas ulteriores.

Acaban las plantaciones arbóreas y se comienzan los injertos en los países cálidos. Se siembran especies arbóreas con las semillas que durante el verano se habrán guardado entre arena. Los olivares pueden tambien sembrarse con los huesos de la aceituna, previamente colocados durante unos dos dias en una lechada de cal. Se varifican la corteza de árboles con destino á maderas de construcción, si bien en climas frios puede diferirse esta operacion hasta el mes siguiente.

En este mes se acaba la poda y plantacion de viñedos y se ingertan en las comarcas cálidas.

Se siembran albahacas, mejorana, espuelas, adormideras, rosales, violetas y otras flores análogas.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Por referirse á la hija de un apreciable pai-

sano nuestro, D. Antonio Peydro, hace años establecido en Alcalá de Henares, transcribimos de un colega complutense el siguiente articulo, á la vez que asociamos nuestros plácemes y parabienes á los muchos que recibe la nueva artista á que el articulista se refiere, y su familia, desando á la naciente estrella del arte, en su gloriosa carrera, una serie continuada de triunfos.

El debut de la señorita Peydro.

Por el correo de Italia hemos recibido detalladas noticias del feliz éxito que ha obtenido en su debut nuestra distinguida paisana, señorita Doña Dolores Peydro, que como saben nuestros lectores estudiaba el arte del canto en Milán, bajo la dirección del acreditado maestro español D. Federico Blasco. Ha debutado con el papel de protagonista de la ópera Aida en el gran teatro de Cremona, y todos los periódicos de la localidad hacen entusiastas elogios de las facultades artísticas de la nueva diva, así como de su distincion y su gracia personal.

Hé aquí como se expresa La provincia de Cremona periódico del que traducimos los párrafos siguientes:

«La Aida, la celeste Aida, que dicho sea de paso es una hermosísima jóven de ojos de fuego, ha conquistado al público palmo á palmo y ha concluido por fascinarlo. De esta jóven no se sabia más que dos cosas; esto es, que era española y que se presentaba por primera vez en la escena, y como nuestro público la ha juzgado desapasionadamente, hoy puede decirse que la fama de la Lolita Peydro descansa sobre una sólida base, merced al bautizo artístico que la han hecho los cremonenses. La jóven cantante posee una hermosísima voz argentina y bien timbrada, y está educada en aquella purísima escuela del canto italiano, que desgraciadamente se va perdiendo de día en día, y además posee un gran conocimiento de la escena hasta el punto de que no hay nada que á no conocerlo como nosotros, pudiera creer que la Peydro era la primera vez que se presentaba sobre la escena. Tales son las facultades lirico-dramáticas de esta jóven española, que veremos muy pronto sobre los más importantes escenarios de los primeros teatros de carifello.

Nosotros no vamos á enumerar aqui los aplausos y las llamadas á escena que mereció y obtuvo la jóven artista; diremos solamente que la ovacion que recibió en todo el tercer acto de Aida y las halagadoras demostraciones que se le prodigaron en el duetto final, bastan por si solas para formar la reputacion artistica de una cantante de primer orden.»

En iguales ó parecidos terminos se expre-

san los periódicos Interessi Cremonesi, La Freccia y otros que hemos tenido el gusto de leer, viendo con satisfacion que todos están acordes en proclamar á nuestra apreciable compatriota una verdadera esperanza del arte lirico italiano.

Muchas familias de esta ciudad han felicitado á la señorita Peydro por el telégrafo, y el Ayuntamiento oficialmente, y consiguiendo en el libro de actas de la Corporacion.

Nosotros tambien reiteramos nuestros entusiastas plácemes á la jóven artista que en extranjero suelo, hace reverdecer los laureles conquistados para gloria de nuestra patria.»

El sábado fué herido de alguna gravedad con arma blanca, en el pecho, un jóven inglés. El suceso ocurrió en el muelle de Alicante y como consecuencia de un altercado que dicho jóven tuvo con un desconocido.

Se encuentra anclada en el puerto de la capital de la provincia, la fragata de la marina nacional de guerra Victoria.

En la noche del martes último tuvo lugar en el teatro de Ruzafa de Valencia, el beneficio de la dama jóven D.ª Juanita Martínez, hija del reputado actor D. Enrique Martínez, tan estimado en esta ciudad.

El escogido público que asistió al espectáculo tributó muchos aplausos á la beneficiada, y le hizo una porcion de regalos, todos ellos de mucho valor, tanto artistico como material.

Nuestro distinguido paisano el Mariscal de Campo D. Antonio Moltó, y Diaz, Barrio, hermano del Director general de la Guardia Civil, ha sido nombrado Comandante general de Santiago de Cuba.

D. Benito Peña, comerciante de Trujillo, á nombre de la comision popular de aquel pueblo ha remitido al alcalde de Albaida 890 pesetas 66 centimos, para las victimas de los temporales.

Merece elogios la conducta del caritativo vecindario de Trujillo.

El número de operarios que trabajan en el puente de madera sobre el Cãñoles, ha sido reforzado con setenta más, lo cual contribuirá en mucho para que aquél quede terminado cuanto antes.

Mañana se abrirá en la Contaduria del Teatro principal, el abono para la serie de funciones de ópera italiana que se proyectan.

Se está esperando la lista de la Compañia y en cuanto se reciba, se dará á conocer juntamente con las condiciones y precios de entrada y calidades.

Mucho celebraremos tenga el abono un éxito completo.

En la velada con que el Ateneo de Valencia ha obsequiado al eminente hombre público señor Moret, ha tomado parte nuestra distinguida paisana la Srta. D.ª Amalia Puig Boronat, cantando con la maestría y el gusto artistico que tiene acreditados, segun dice Las Provincias, una linda cancion italiana La mia bandiera y el aria del primer acto de Aida, «Ritorna vincitorn». La Srta. Puig recogió muchos aplausos y felicitaciones.

En Altea ha comenzado la construcción de un teatro, de fabrica, que vendrá á sustituir el de madera que provisionalmente se levantó el año pasado.

Ayer debió quedar abierto el pago para los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes en la Tesoreria de Hacienda de esta provincia.

El domingo último vió por primera vez la luz pública en Alicante un nuevo periódico semanal titulado La voz del Pueblo.

En la estación de Orihuela, se han detenido dos bultos conteniendo tabaco picado cuyo peso asciende á unos 60 kilogramos. Procede de la estación de Santa Pola, sin que haya aparecido dueño que lo reclame. Esta servlicio se debe á la Guardia civil, incautándose del comiso del señor Administrador de estancadas de dicho pueblo.

En la mañana del martes ocurrió una sensible desgracia, acerca del cabo de Santapola, y en el sitio denominado «Sterra del puertec». Es el caso, que yendo á cazar un vecino de Alicante, llamado D. Daniel Perez, se le despojó la escopeta que llevaba colgada del hombro, con tan mala suerte, que la carga de perdigonos se destruyó un pie. El médico D. Luis Mauricio que formaba parte de la expedicion curó al herido de primera intencion.

Copiamos de El Mercantil Valenciano del miércoles: «Las noticias recibidas últimamente de Ocoteniente son desconsoladoras. El maíz no ha servido siquiera para los cardos; la cosecha de la aceituna, se ha perdido casi por completo y la nieve y las heladas han dado al traste con las legumbres y hortalizas.

La miseria entre las clases jornaleras es espantosa.

Las obras de los puentes denominados «de la Sangranta» y «de las casas de Almidón», continúan en el mismo estado poco mas ó menos.

nuestra reunion, y así se vá irán todos. Ház come que no ves nada. Yo pondré orden.

III. DESPUES DE LA REUNION.

—Vamos á ver, niñas, ¿hay algo de particular?

—Sí, mamá. Luis ha puesto el dedo en la llaga; me ha declarado su amor, y no ha levantado mano del asunto hasta que le ha dicho que sí.

—Has hecho mal, debiste esperar.

—Si á tí te hubieran apretado tanto... Era imposible esquivar la contestacion.

—Bueno. ¿Y tú, Lola?

—Yo, mamá, nada. Y otra vez no digas que toque sin decirme qué. Pues si no es por Luis hago el ridiculo. D. Luis queria que tocase Favorita, y yo, como no la he visto en el Real más que una noche, apenas si recuerdo la introduccion, aunque me parece que es... Ah! sí: una tocata muy fuerte y sobre todo muy difícil. No todos los pianistas llegan á tocarla.

—Y Adolfo?

—Nada. Toca, si toca la cuestion; pero lue-

go se vá por otro lado y cuando creo que va á declararse varía la conservacion.

—Bueno, bueno—dice el papá. Ahora á la cama y tener cuidadito mañana, si se juega á la loteria, con no cogérselas bolas que se guarden. Eso se queda para mí. En el juego, ante todo la formalidad.

Reuniones como estas las hallareis á millares ¿Queréis que os presente en casa de D. Próspero? Puedo aseguraros que se pasa un rato muy divertido.

J. GONZALEZ FORTES.

ve impulsado por la fuerza incontrastable de su alma, ó sea lo que el lenguaje vulgar denomina gráficamente, la vocacion especial de cada individuo.

II.

Así y todo, es lo cierto que Candido volvió á los pocos años al seno de su familia, coronada su frente con la aureola inmortal de la ciencia, si bien llevando gran cosecha de desengaños que podrian servirle, á la larga, para ordenar su vida en los bonancibles tiempos con arreglo á lo que él habia visto y observado en el trato social y en las diarias relaciones que tan facilmente entonces, como ahora, se adquieren en la corte y que no tienen un nombre especial, ni es posible encarnar su profundo sentido en una fórmula concreta y determinada, á no ser la de do ut des, facio ut facias con que los juris consultos romanos denominaron cierta clase de contratos.

Pero una cosa es conocer y otra sentir. Candido examinó con el escalpelo de su inteligencia el fondo ulcerado de la moderna sociedad, pero sin que el aliento ponzoñoso de esta lo-grase envenenar su corazón: conocia el mal y sentia el bien en todas sus manifestaciones. Por eso, y porque juzgaba que en los pueblos no se daría lugar á ese hervidero de pasiones entre

Si se procurase darlas impulso se lograría en dos cosas. proporcionar trabajo y en consecuencia pan á las clases menesterosas y terminar cuanto antes la reconstrucción, evitando con ello incalculables perjuicios al comercio é industria de dicha población».

Segun escriban de Aspe, ocurrió hace pocos dias un hecho que hubiera podido ser de fatales consecuencias, y que motivaron los celos y despecho de un joven, hijo, segun se dice, de un concejal, quien á causa de haberle abandonado su novia y casarse con otro, aparecióse á las tres de la madrugada en la habitación donde dormía aquella que al ruido que él casó y por haber encendido una cerilla, despertóse, intentando gritar.

Parace, ademas, que hubo el disparo de un arma de fuego y que fué preso el autor de el hecho, del cual entiende el juzgado de aquella villa.

Los Ayuntamientos de Nucia, Confrides y Castell de Castells, han ingresado en la caja de fondos de primera enseñanza, las cantidades que adeudaban hasta completar el cuarto trimestre del último año económico, habiéndose dado orden al habilitado de aquel distrito, para que proceda á retirar dichos fondos, de la caja, para su distribución á los interesados.

A los demas Ayuntamientos que aun estan en descubierto, se ha ordenado por el señor Gobernador que hagan efectivos dichos débitos en el preciso término de ocho dias, incluyendo las sumas necesarias, en el presupuesto adicional.

Leemos en «El Litoral» de Gandía: «La situación de los braceros agrícolas es tristísima en la mayoría de los pueblos, y amenaza empeorar cada día por falta de trabajo, pues los propietarios y grandes cultivadores tienen muy mermados sus recursos por las pérdidas que han causado las inundaciones y nevascos; y no es posible, por otra parte, en estos momentos, practicar en la tierra operación alguna.

En varias poblaciones se han tenido que organizar socorros para sostener á las familias de los braceros.

Después del último nevasco, el tiempo, aunque húmedo, no obstante presenta un cariz bastante templado, y gracias á ello los plantales de hortalizas, repuestos del contratiempo sufrido por las nieves, siguen una marcha regular, que ojalá no se vea interrumpida por futuros desastres atmosféricos.

El arbolado en general resentido, pero especialmente los olivos y algarrobos, cuya cosecha puede asegurarse ha desaparecido en sus dos terceras partes.

Tenemos deseos de augurar y noticiar algo bueno, pues hace tiempo que solo de desgracias hablamos».

La Union Democrática aboga por la formación de un tren corto de Alicante á la Encina, en combinación con los de la línea de Almansa, y que conduzca á los viajeros directamente á Valencia, sin tener que aguardar siete horas en la Encina, como actualmente ocurre.

También nosotros nos asociamos á la petición, pues, de conseguirse, reportará no pocas comodidades á los viajeros de nuestra ciudad, el día, ya cercano, que vuelva á abrirse á la circulación el trozo de vía de Bañeras á Villena.

La dirección de Beneficencia y Sanidad anuncia á concurso cerrado varias plazas vacantes de baños. Entre ellas se hallan las siguientes:

En la provincia de Valencia, Chulilla, Nuestra Señora del Carmen, Santa Ana y Sieteaguas; en la de Alicante, los baños de Nuestra Señora de Orito, y en Castellon, los de Montañeros y Nuestra Señora de Abella.

En la ciudad de Jijona se han celebrado fiestas estos dias, con gran brillantez, animación y concurrencia.

Un nuevo colega cuyo primer número vió la luz en Elche el jueves, ha publicado un bien escrito y razonado artículo solicitando el que la empresa del ferro-carril de Alicante á Murcia

cumpla en todas sus partes la concesion y sea un hecho el ramal del ferro-carril de aquella ciudad á Novelda.

Por fuerza de la Guardia civil del puesto de Torrevieja, en la noche del 26 de Enero último fué capturado, en el momento de intentar el embarque para el Extrágero, Joaquín Candela Ferrandiz, autor de la muerte de Francisco Sanchez Davó, vecino de Crevillente, ocurrida en la tarde del día 7 de Diciembre próximo pasado.

La Junta provincial de Instrucción pública, ha hecho los nombramientos siguientes en calidad de Interinos: D.^a Josefá Latorre, para la escuela de niñas de Monforta; D.^a Elisa Vazquez, para la de San Bartolomé; D.^a Victorina Cobos Orozco, para la de San Fulgencio; D.^a Mercedes García Ripoll, para la de Dolores; D. Antonio Rodríguez Sirvent, para la de niños de Dolores; D. Pedro Tejedor, para la de Banimasot; D. Rafael Gil y Pons, para la de Salados, rural de Elche; don Antonio Alberó, para la del barrio de San Anton de Alicante.

Ayer mañana, en ocasión de hallarse lavando una muger llamada Vicenta García Pastor en la acequia de la «Caseta dels Flares» cerca del «Partidor», vió pasar una criatura recién nacida que arrastraba la corriente del agua. El estupor que en dicha muger produjo el hecho, le quitó toda acción; mas vuelta á sí, dió cuenta del hecho, habiéndose procedido en su consecuencia el cabo de municipales señor Segura y el guardia Ibañez, á practicar un minucioso reconocimiento, del que no se obtuvieron mas resultados que indicios fehacientes de lo que tal vez oculte un abominable delito.

Desde hoy hasta el día 41, inclusive, segun hemos con anticipación anunciado, tendrá efecto en la Agencia del Banco de España en esta ciudad, plaza de San Agustín, 6, entresuelo, la cobranza del tercer trimestre de las contribuciones territorial, industrial é impuesto equivalente á los de sal. Las horas de cobranza son de 7 de la mañana á 1 de la tarde.

El ciclón anunciado por el Observatorio astronómico de Nueva York parece haber alcanzado también nuestra region, pues no otra cosa indica el temporal de viento reinante y la violencia extraordinaria que desplegó anteanoche el huracán, el cual sabemos que ha causado algunos desperfectos, aunque ignoramos los haya entre ellos de verdadera importancia.

Anteanoche disertó en la Academia de la Juventud Católica de Valencia nuestro joven patriota D. José Moltó y Pascual, sobre el siguiente tema: «¿Puede la economía política cristiana aceptar el lema «laissez faire laissez passer» adoptado por la escuela económica que se llama ortodoxa?»

Por la Dirección general de Instrucción pública han sido nombradas maestras por oposición, de Onteniente, doña Maria de los Dolores Plá y Silverio, y de Alcoira nuestra paisana doña Maria Angela Botella y Perez.

Otras noticias.

En la villa de Portman ha ocurrido un sangriento suceso.

Segun de público se decía, un individuo que se hallaba embriagado, comenzó á maltratar de palabra al carabinero de servicio en aquella playa.

Dicho individuo montó en colera y se lanzó sobre el carabinero con puñal en mano, viéndose precisado el citado carabinero á disparar la carabina sobre su adversario, que quedó muerto en el acto.

Se ha escitado el celo de los gobernadores para que lo antes posible se lleve á cabo la reforma de los cementerios de sus respectivas provincias,

Segun dice el «Diario de Sabadell» asciende el total de lo recaudado en las suscripciones iniciadas en dicha ciudad en favor de las víctimas

de los terremotos de Granada y Málaga á unos seis mil duros.

Cien mil balas de algodón se han importado durante el mes de Enero en Barcelona.

En el pueblo de Las Traviesas, ayuntamiento de Noceda, salieron á caza mayor varios jóvenes, con tan mala suerte, que uno de ellos, llamado Valentin Arias, después de disparar su escopeta contra un enorme jabalí, al cual creyó muerto en los primeros momentos, y con el afán de recoger la pieza, se adelantó ántes de llegar sus compañeros, tratando de sujetarla; pero ésta, que no estaba sino mal herida, se levantó de pronto, acometiendo al Valentin en tal forma que este se vió en la precisión de sostener una lucha á brazo partido con el animal, de cuya resulta quedó tan mal herido el cazador que falleció al siguiente día.

El jabalí, que murió en el acto, pesó nueve arrobas.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid 4 de Febrero 1885.

Desde ayer no se habla de otra cosa que de la real ó supuesta disidencia de uno de los grupos de la mayoría. A primera hora de la tarde se habló, en efecto, de que algunos diputados cuyos nombres se citan mucho estos dias, trataban de manifestar su disgusto por las últimas declaraciones del señor Pidal; sin embargo, este proyecto fracasó antes de nacer, pues á las dos horas ya era público que el gobierno habia conjurado el peligro próximo, reduciendo á la obediencia á los descontentos. Un solo representante, el señor Sanchez Bedoya, se manifestaba refractario á todo arreglo ó componenda, pero la generalidad era de opinion que tan pronto como hablase con el señor Cánovas, entraría por el buen camino y todo concluiría felizmente. No fué así, sin embargo; el señor Sanchez Bedoya se mantuvo en sus trece y después de terminarse la sesion, declaró solemnemente que hoy haria uso de la palabra para alusiones y que definiria su actitud, la cual, segun él entiende, debe ser la de todo buen liberal conservador.

La prensa conservadora y los amigos del gabinete, sostienen que solo se trata de un caso aislado que no tendrá consecuencias de ningún género y que respecto al alcance de las palabras del señor Bedoya, si satisface á las minorías tanto peor para el orador que no habrá conseguido en poco ni en mucho lo que se propone.

En el salon de Conferencias se ha continuado hablando esta tarde del nombramiento del señor Cardenas que los fusionistas consideran anti-constitucional, pues si bien ayer el ministro de la Guerra declaró en el Senado que el referido señor iba á Paris en comision, como esta circunstancia no se ha hecho constar en el decreto y se trata de un cargo permanente, los opositoristas insisten en que ha habido infracción de la ley. Los ministeriales, por su parte, contestan que el señor Cardenas tiene categoría de embajador, y que en el Consejo se hizo observar por el señor Elduayen, que el nombramiento se hacia en comision para que no resultara contrario á la constitucion del Estado.

En el elemento libre cambista ha producido mal efecto la derogacion de la famosa base 5.^a; en cambio los mismos que censuraban al señor Cos Gayon aplaudian al señor Elduayen por la presentacion del *Modus Vivendi* que consideran el primer paso para llegar al tratado definitivo con Inglaterra.

En la sesion de esta tarde del Congreso han rectificado los señores Sardoal y Stivela, la mayoría ha aplaudido las nuevas afirmaciones de este último. Después se ha presentado la proposicion de no ha lugar á deliberar defendiéndola el señor Bosch y Fustigueras que ha sido oido con gusto por la mayoría; en este momento se toma la proposicion en consideración. El señor Serrano Alcazar (uno de los supuestos puritanos) ha votado con la mayoría.

Los turnos en contra los sostendrán los señores Muro, Canalejas y Albarada. La noticia comunicada por el telégrafo de haber sido muerto el jefe de los fenianos que

reside en el Norte de América no ha resultado cierta; únicamente fué herido en la espalda de un balazo.

N.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—Santa Dorotea virgen y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—S. Romualdo abad y fundador.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Sexto dia de los ejercicios de las Hijas de Maria.—Todos los dias á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual. A las 5 y media se celebrará el Santo sacrificio de la misa, seguirá el canto de letrillas, esplanándose luego una meditación.

Por la tarde á las 5 y cuarto, se principiará con el rezo del Santo Rosario, seguirá la lectura, luego una instrucción adecuada al fin de los Ejercicios, después la meditación, terminando el acto con el canto de letrillas.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 5 Febrero (11:35 mañana).

Se insiste en asegurar que Monseñor Rampolla será elevado á la dignidad cardenalicia, abandonando la Nunciatura de esta corte.

Se encuentra fuera de peligro el gefe de los fenianos Odovan Rossa.

Madrid 5 Febrero (12:40 tarde.)

El Sr. Castelar no hablará en el Congreso hasta la sesion del martes.

Se ha quedado solo en su disidencia el diputado de la mayoría Sr. Sanchez Bedoya, á quien no se ha conseguido hacer desistir de su empeño.

Madrid 5 Febrero (4 tarde).

Los catalanes se muestran muy disgustados del proyecto de «Modus vivendi» con Inglaterra.

Los diputados de aquella region lo combatirán cuando se discuta.

Madrid 5 Febrero (2:10 tarde)

El Sr. duque de la Torre se halla muy aliviado de su afeccion á la vista. Confíase en un rápido restablecimiento. Reina animacion en los centros políticos.

Madrid 5 Febrero (3 tarde).

Ha terminado el consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M.

Ha revestido carácter puramente administrativo, habiéndose firmado algunos nombramientos.

Ha carecido de importancia.

Madrid 5 Febrero (3:30 tarde).

En el Congreso continua el debate pendiente.

Se señalará un nuevo turno para alusiones.

El Senado no celebrará sesion hasta el sábado próximo.

Carruaje á Onil.

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil, los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, á las 12 y media de la tarde.

Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una de 20 años leche de 2 meses desea encontrar cria para su casa.

Darán razon calle de S. Mateo 92.

Se vende.

Una máquina de coser sistema SINGER en muy buen estado y con gran rebaja de precio.

Darán razon en esta Administración.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

